

ASOCIACION NACIONAL DE ARCHIVEROS, BIBLIOTECARIOS Y ARQUEOLOGOS

Acta de la Sesión celebrada por la Junta Directiva
=====

Asisten

Presidente: D. Justo García Morales

Vocales: D^a Rosario Bienes Gómez Aragón

D^a Rafaela Castrillo Márquez

D^a Isabel Ceballos Escalera

D^a M^a Teresa López-Cortón

D. Conrado Morterero Simón

D. José Antonio Martínez Bara

D^a Carmen Pescador del Hoyo

D. Pedro Rubio Merino

D^a Mercedes Rossell Rosal

Secretaria: D^a Marcelina Iñiguez Galíndez

Tesorero: D. Juan Gil Julián

Excusan su asistencia

D. Antonio M^a Aragó Cabañas

D. José Antonio Pérez-Rioja

D. José Rafael de la Torre Vasconi

Fecha: 16 de noviembre 1976

Hora de comienzo: 10 horas

Hora de terminación: 13 horas

Lugar: Sala de Juntas del

Local Social

ORDEN DEL DIA

- 1.- Lectura del acta del 25 de junio
- 2.- Actividades de la Junta Directiva
- 3.- Publicaciones
- 4.- Estatutos de la Asociación
- 5.- Preparación del próximo Congreso Mundial de Bibliotecas
- 6.- Informe verbal sobre la celebración de Reuniones Internacionales
- 7.- Informe de Secretaría
- 8.- Informe de la Delegación de Barcelona
- 9.- Informe de Tesorería
- 10.- Ruegos y preguntas

1.- Lectura del acta del 25 de junio

Abierta la sesión por el Presidente, la Secretaria, de conformidad con el Orden del día, somete a aprobación de la Junta Directiva el acta de la sesión celebrada el 25 de junio de 1976, que previamente había sido distribuida entre todos los miembros de la Junta y se aprueba por unanimidad, incluyendo en la misma los nombres de D^a M^a Teresa Boada Villalonga y de D^a Rosario Bienes Gómez Aragón para la Comisión de Asuntos Profesionales a petición del Sr. Martínez Bara y de D^a M^a Antonieta Cot en la Comisión de Bibliotecas a propuesta de D^a Mercedes Rossell.

2.- Actividades de la Junta Directiva

El Presidente dió cuenta de la carta de felicitación al Ministro de Educación y Ciencia por su nombramiento. Asimismo informó a la Junta de las gestiones hechas ante el Comisario de Museos para lograr del mismo una subvención para la ANABA con resultado negativo hasta el momento.

Comunicó a la Junta que ante la integración de la Mutualidad de Archivos, Bibliotecas y Museos en la Muface, el Presidente de aquella Mutualidad, D. Miguel Bordonau, ofrecía los fondos recaudados por los sellos para ayuda de la ANABA, proponiendo el Presidente hacer unos sellos de la Asociación con el mismo fin y que el dinero recaudado por este concepto se destine a actividades culturales muy concretas, como conferencias, premios, etc.

En relación con el problema planteado en una Junta anterior por D^a Mercedes Rossell, relativo al intrusismo en la profesión dentro de las Cajas de Ahorro de Cataluña, patrocinadoras de una red de bibliotecas sin personal profesional, comunicó el Presidente las gestiones hechas.

A propuesta del Presidente se acuerda:

23/76. Que a principios del próximo año se haga una circular a los asociados indicando las becas de estudio y ayudas de viaje que se concederán en el mismo y fijando un plazo para su petición.

El Presidente da cuenta de la celebración en Braga del "V Encontro" de Archivos y Bibliotecas, a los que no pudo asistir, pero en la que estuvo representada la Asociación por un grupo de archiveros gallegos y se acuerda:

24/76. Conceder dos ayudas de viaje a D. Pedro López. Director del Archivo Histórico de Pontevedra y a D^a Olga Gallego, Directora del Archivo Histórico de Orense.

Ante la información de la Inspectora de Archivos, D^a Vicenta Cortés, sobre la celebración del 4º curso para perfeccionamiento de archiveros hispanoamericanos, promovido por la O.E. A. y subvencionado por el Ministerio de Asuntos Exteriores y el Instituto de Cultura Hispánica, cree conveniente el Presidente hacer cursos similares en bibliotecas para lo cual hará gestiones con el Comisario de Bibliotecas, D. Luis García Ejarque.

La Directora de la Casa de Cultura de Valdepeñas ha comunicado a la Asociación las dificultades que tiene en sus funciones por ingobernabilidad del Delegado de Cultura de aquel Ayuntamiento y el Presidente dice que escribirá a nuestro antiguo Director General, Sr. García Noblejas, para que haga gestiones en defensa de nuestra asociada.

El Comisario de Archivos ha solicitado que se haga un Encuentro sobre archivos administrativos y el Presidente opina que podría hacerse otro análogo en bibliotecas, con objeto de preparar el Congreso Mundial de Bibliotecas.

3.- Publicaciones

Se comunica a la Junta que el próximo número del Boletín, correspondiente al primer semestre de 1976, está ya en la imprenta y el Presidente expone que a partir del mismo número se amplia con una Sección que se llamará "....Y sigue igual", en la que se recojan todos los problemas latentes desde hace muchos años en nuestra profesión y se dió la conformidad por parte de la Junta.

El Presidente expone las dificultades que tiene el Sr. Pérez-Rioja para ocuparse de la dirección del Boletín y se acuerda:

25/76. Que, bajo la dirección del Presidente, se haga cargo del mismo D^a Rafaela Castrillo.

En cuanto al abono de las colaboraciones en el Boletín se propone que el Presidente, el Tesorero y la Sra. Castrillo estudien las mismas.

Hay varias peticiones de Asociaciones de países hispanoamericanos para el envío gratuito de nuestras publicaciones y se acuerda:

26/76. Que se acceda a su petición limitándola al Boletín.

El Sr. Rubio solicita una ayuda económica para la publicación de un trabajo sobre limpieza de sangre y otro sobre la Guía de la Catedral de Sevilla, que tiene ultimados y pendientes de pasarlos a máquina, contestando el Presidente que mas bien podrían publicarse estos trabajos por la Asociación y ayudar de esa forma a los gastos que ocasionen.

Ante el desembolso que supone los gastos de correspondencia y el envío de nuestras publicaciones, el Sr. Martínez Bara se ofrece a hacer una gestión con Correos para conseguir una reducción.

El Presidente propone la publicación de la obra "Historia de la imprenta en Argentina" de D^a Stella Maris Fernández.

27/76. Enviar a la imprenta esta publicación.

Sobre la publicación de las Normas para catalogación de mapas, la Secretaría informa que están en estudio, ya en la fase de su redacción final, las Normas internacionales para la descripción de materiales cartográficos (ISBD. CM) (International Standard Bibliographic Description. Cartographic Material) y que es preferible esperar a su aparición y publicarlas traducidas.

Sobre la distribución de nuestras publicaciones por Iber Amer, la Secretaría da cuenta de las gestiones hechas con resultado negativo.

4.- Estatutos.

La Junta creó conveniente y urgente el reconocimiento de nuestra Asociación como asociación cultural para lo cual antes de las próximas vacaciones se convocará una sesión. Se da lectura a la circular firmada por el Presidente, la Sra. Pescador, la Sra. Ceballos y el Sr. Gil, dirigida a todos los asociados para la formación de una Asociación profesional integrada en la Asociación General de Funcionarios, y se acuerda:

28/76. Enviar cuanto antes dicha circular.

5.- Preparación del Congreso Mundial de Bibliotecas

El Presidente expone la necesidad de que se vaya preparando este Congreso que ha de celebrarse en septiembre de 1977, en Bruselas, cuyo estudio propone para el próximo mes de enero y pide a la Delegación de Barcelona que colaboren en el mismo.

6.- Informe sobre la celebración de reuniones internacionales

La Vocal de Bibliotecas, Sra. Castrillo informa sobre la XLII Reunión de la IFLA que ha tenido lugar en Lausanne, en el mes de agosto y en la que la Asociación estuvo representada por ella, y por la asociada D^a Margarita Navarro Martorell.

La reunión tuvo dos objetivos: el primero, la aprobación y votación de los nuevos Estatutos por los que ha de regirse la IFLA. El proyecto estaba muy elaborado y en dos horas, a base de votar artículo por artículo y enmienda por enmienda, se votaron por una nimidad. La modificación esencial que se introduce en los nuevos Estatutos es dar cabida a las instituciones y a los individuos, si bien estos últimos podrán figurar como miembros de la IFLA, pero sin voto.

El otro objetivo era que las comisiones entablaran contacto y discusión sobre temas profesionales, bibliotecas universitarias, bibliotecas públicas, automatización de catálogos, etc. De todos ellos se recogieron las ponencias.

La representación de bibliotecarios hispanoamericanos fué muy reducida, ya que aparte de las dos representantes de la ANABA había dos de Méjico, lamentándose de esta pequeña representación los miembros del Comité organizador de la IFLA. Radio Berna, por medio de la Srta. Antón, hizo una entrevista a las representantes españolas, para difundir en una emisión española los problemas bibliotecarios en España, la lectura pública en nuestro país y cuestiones relacionadas con estos temas.

La Sra. Pescador, representante de ANABA en el VIII Congreso Internacional de Archivos, celebrado en Washington, informó de los acuerdos del mismo sobre la ayuda a los países en vías de desarrollo, sobre la edición de los documentos de los Archivos a través de los microfilms. Se trató asimismo de la reunión de los Archivos Hispanoamericanos y se fijó la ciudad de Londres para sede del próximo Congreso.

El Sr. Martínez Bara dió cuenta de la celebración del Congreso de Historia de la Corona de Aragón en el que iba representando al Archivo Histórico. Se le pidió haga un resumen para el próximo Boletín.

7.- Informe de Secretaría.

La Secretaría expone las peticiones recibidas para su ingreso en la Asociación y se acuerda:

29/76. Dar de alta como nuevos socios a D^a. Dolores Muruzabal Irigoyen, D^a Carmen Martín Gómez, D. Juan José Fuentes Romero, D^a M^a del Carmen Diaz Lumbreras, D^a Anna M^a Bragulat Majoral, D^a M^a Antonia Grau Nogueras, D. Manuel Romero Tallafigo, D^a M^a del Rosario Fernández Roca, D. José M^a Martínez Manrique y D. Julián Broria Marco.

8.- Informe de la Delegación de Barcelona.

La Sra. Rossell informa de la celebración en Barcelona de un coloquio sobre el problema de edificios para bibliotecas, al que asistieron un centenar de personas y como consecuencia del cual se estableció la necesidad de colaboración entre arquitectos y bibliotecarios. Se propuso estudiar unas normas en este sentido para España, ya que las de la IFLA no son aceptables muchas veces. Se le pidió envíe una nota de esta reunión para el Boletín.

Existe el propósito de organizar un coloquio en Barcelona el día 2 de diciembre sobre los problemas de bibliotecas, al que se ha invitado al Director General del Patrimonio Artístico y Cultural, al Comisario de Bibliotecas y al Director General de Universidades.

A continuación presentó el estado de cuentas de la Delegación.

9.- Informe de Tesorería.

El Tesorero expone el estado de cuentas de la Asociación, quedando pendiente el cobro de las Subvenciones y el abono de las becas de estudio.

10.- Ruegos y preguntas.

El Sr. Martínez Bara informa que con ocasión de la reunión de la Mutualidad de Archivos, Bibliotecas y Museos, se habló del problema de nuestros niveles y se formó una comisión que se entrevistó con el Sr. García de Enterría, quién dijo que el primer obstáculo era la falta de clasificación de puestos de trabajo.

Asimismo otra comisión de funcionarios de los Cuerpos Facultativo y Auxiliar fue recibida por el Secretario General Técnico de la Presidencia del Gobierno, quien aconsejó la petición por parte de nuestra Dirección General del Patrimonio Artístico y Cultural de la clasificación de puestos de trabajo y sería conveniente realizar la Función Pública de la Presidencia asesorada por una comisión de Archivos, Bibliotecas y Museos. En esta reunión pidió el Sr. Martínez Bara la obtención para los funcionarios del Cuerpo, tanto Facultativos como Auxiliares de una credencial como inspectores del Tesoro artístico, documental y bibliográfico con objeto de impedir la expoliación de estas obras.

Pide la reorganización de la Junta Técnica para que sea representativa y que se vuelve a convocar.

Y no habiendo mas asuntos de qué tratar, .se. levanta la sesión a las 13 horas, de todo lo cual como Secretaria doy fe, con el visto bueno del Presidente.